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在接连告别平科与卢卡斯·若昂
后，海港引进了曾效力全北现代的巴
西中锋古斯塔沃。从履历上看，这名
曾效力过巴甲科林蒂安等多支老牌球
队的中锋可谓经验丰富，而且就过往
的比赛风格来看，他也具备了出色的
中锋背身和策应技术，此外头球能力
极强，所有这些特点，都与海港对中锋
的需求相符。

不幸的是，在加盟球队后不久，古
斯塔沃就遭遇了伤病情况，而且还是
在其状态不错的情况下。海港先是在
1月底前往广州冬训，其间古斯塔沃还
在和青岛西海岸的热身赛上有过两粒
进球。可是，在抵达海口后的首场热
身赛上，古斯塔沃就因伤主动申请下

场，从当时的受伤情况来看他，他多半
是伤到了类似腹股沟部位。在古斯塔
沃下场前，海港围绕前场这一支点踢
出了多次具有一定层次感的进攻，他
的伤退无疑是不小的损失。

事实上，在经过超级杯和联赛首
轮的休整后，古斯塔沃的情况已经有
了显著好转。对阵浙江队前一周，古
斯塔沃已经投入到恢复训练当中，只
不过相较于李圣龙和傅欢率先进入到
有球训练环节不同，古斯塔沃的“进
度”要稍稍慢上两天，这种情况下，海
港最终还是没有冒险在客场对阵浙江
队一战中将其带去杭州，而是选择让
其在间歇期内进一步恢复。

在古斯塔沃缺席的日子里，海港

主要还是由武磊出任箭头位置。好处
是武磊能提供球队需要的得分，此外
武磊也非常愿意作为前场高位逼抢的
排头兵，主动对对手的门将和后卫实
施压迫，这一点在海港客场对阵浙江
队一役中体现得相当明显，海港多次
在前场完成抢断就地反击，只可惜临
门一脚把握欠佳。

不过，这样做也令武磊的体能和
精力极大程度消耗在防守上，直到与
浙江队一役的下半场球队换上李圣龙
后，武磊才重新回到他过去多个赛季
更熟悉的右路。

眼下，随着古斯塔沃的复出，海港
的前场组合有望更加丰富，就看穆斯
卡特如何取舍了。

随着奇塔迪尼的加盟，海港队完
成了新赛季五名外援的配备，在这当
中，奥斯卡、茹萨、古斯塔沃和奇塔迪
尼都是巴西人，只有巴尔加斯一人来
自阿根廷。因此，大家开玩笑说，以后
就是四个巴西人“欺负”一个阿根廷人
的节奏。当然，要论重要性，每个人都
很关键，尤其对巴尔加斯来说，有过去
年的起起伏伏后，他更加期望可以有
更好的表现展现给全队。

2022赛季中期加盟海港后，巴尔
加斯在数据方面的表现多少有点高开
低走的意思，刚刚加盟球队那半年时
间里，他就贡献了多达10次助攻。不
过，去年虽说球队拿了冠军，但他直到
9月份才打开了个人进球账户，在此
之前甚至还因为与哈维尔之间的不快

险些离队。今年冬训期间，巴尔加斯
显得踌躇满志：“我清楚新赛季的外援
政策，每支球队可以同时派上五名外
援，这无疑加剧了球队中每个人之间
的竞争，无论是外援还是中方球员都
需要以最好的状态投入到训练中。”

巴尔加斯做好了竞争准备，但新
赛季开始后，他依然没有一场比赛打
满全场，每次被换下时，球迷都会多少

为他捏把汗，希望他不要因此有情绪，
尤其是当球队目前一切运转得还算不
错的情况下。而事实上，从赛季初队
内同意让巴尔加斯接过象征核心地位
的10号球衣，到之后正式比赛连续安
排其首发出场等一系列举措来看，海
港和穆斯卡特对巴尔加斯无疑是寄予
厚望的，他的突破和缠斗能力能极大
程度消耗对手，当然，在比赛进入到后

半段时，教练组也需要场上保持足够
的活力，尤其是在一些相对关键的前
场位置上。

“作为一名教练，在选择阵容或者
队员时，我不太会考虑他是来自于哪
里，是否是外援还是本土球员，所有的
一切都是基于整个团队。”周三的媒体
见面会上，穆斯卡特在回答有关中超
球队使用外援的问题时，等于也解答
了自己的用人准则。其实，随着赛季
深入，巴尔加斯也完全有更多机会可
以帮助到球队，甚至海港也特别需要
他在关键时刻提供的帮助。最近一段
时间的训练中，巴尔加斯就经常会出
现在前腰或边锋位置上，一旦奥斯卡
缺席，巴尔加斯多半会是球队前场进
攻端的另一枚关键棋子。

复出！古斯塔沃将迎海港首战

“我准备好了！”
赛季开始近一个月后，古斯塔沃终于做好上演处子秀的准备了。由于在海口冬训时不

慎遭遇伤病，这位新赛季加盟海港的巴西中锋接连错过了超级杯和联赛前两轮比赛，眼看着
其他球队的新援中锋纷纷上演处子秀乃至进球，海港球迷自然盼望着能早日看到古斯塔沃
的亮相。周三上午的俱乐部媒体开放日上，古斯塔沃表示：“我准备好了，就等联赛重启。”

本版撰稿 首席记者 刘闻超

在跟随全队完成训练前的热身
后，李昂便退出了合练，而是跟着助理
教练在场边单独训练。由于有伤在
身，这名中卫没有搭上国足前往新加
坡备战世预赛的航班，而是提前返回
到上海进行治疗和恢复。

新赛季以来，李昂的表现比较稳
定，作为一名左脚中卫，他在后场的出
球能力，能极大程度上帮助球队进行
组织。也正是凭借不错的表现，李昂
重新进入到国家队的视野当中，但很
遗憾，与李帅一样，李昂同样因伤提前

“退出”。当然，从现状来看，还是李帅
的伤情更严重一些，受困于大腿半膜
肌的拉伤，李帅本周三甚至都没有到
球场训练，他能否赶上月底的联赛，要
打上一个问号。

和李帅情况相似的还有徐新，他
是在客场对阵浙江队的比赛中受伤。

事实上，在那场比赛之前，徐新在训练
中就感到一条小腿不太利索，但由于
奥斯卡缺席，奇塔迪尼刚刚到队导致
中场人手不太充足，徐新唯有咬牙顶
上，结果坚持了半场，两条腿都出现了
问题。周三的公开训练中，他和李帅
一样并未现身。至于队长奥斯卡，目
前仍在单独恢复训练中，相对而言，他
的情况比前两人应该要好一些。

上述几人之外，曾经的伤员古斯
塔沃、李圣龙、傅欢等都已经复出，并
完全参与到全队的对抗合练中。目前
这个间歇期对海港而言可谓相当关
键，几名伤员可以利用这段时间好好
休整，为月底重新开启的联赛做好准
备。另外，外援奇塔迪尼通过前两轮
比赛的替补出场也积累了一定体能，
最近一段时间的训练正好帮助他继续
与新队友进行磨合。

间歇期，伤员“喘口气”

训练新位置，巴尔加斯或承担更多进攻责任

新赛季中超联赛，开始进入“五外
援”时代，前两轮比赛中，包括山东泰
山、天津津门虎、上海申花等队都已经
有外援收获进球，唯独海港目前的三
粒进球全都由本土球员打进。因此，
球迷在猜测，队中五名外援中，谁会为
球队率先“开张”。

同样作为新援，申花前锋路易斯
两轮比赛都有进球，同在一座城市两
支球队效力，当被问及如果被拿来比
较是否会有压力时，古斯塔沃说：“不，
别人并不会给我什么压力，也不会影
响我。一直以来，我都专注于自己，专
注于我的球队。对我来说，最重要的
事情就是完成好每堂训练课，然后当
轮到我出场时，尽全力帮助球队。”在
经历了一段时间的恢复后，看得出来，
古斯塔沃对自己的状态颇有信心，而
事实上，私下里他也并不讳言想要尽

快为球队出战的想法。“我目
前适应得还算不错。之前很
不走运，经历了一个小的伤
病，让我错过了球队的比赛，不
过队友们都表现得很好，现在
我会努力训练，为月底重新开启
的联赛做好准备。”“那目前你觉得
自己能踢多少时间？”有记者追问道，
对此，古斯塔沃说：“那就看教练了。”

可以预见的是，随着古斯塔沃的
复出，海港在进攻端会有不同的人员
调整。最近一段时间的训练中，古斯
塔沃基本固定在中锋位置上，而在他
的两侧，包括沈子贵、冯劲等人都会参
与竞争，由于队中多人被抽调至国家
队和国奥队，因此目前海港日常的分
组对抗也不失为一些轮换球员或替补
球员展现自己的好机会。等到国脚们
回归后，除攻击线上的武磊大概率会占

据一个位置外，其他位置上都有人员重
新组合的可能，这还需要通过训练以及
与不同对手交锋时进一步观察。

作为中锋，古斯塔沃不仅能自己
抢点得分，也能为身旁的队友制造空
当创造机会，一切就看球队需要。“从
我过往的职业生涯来看，我从不会为
自己设立一些进球数的目标，如果要
说有什么目标的话，那也只有一个，就
是和我的队友们一起，向冠军发起冲
击。”

““不会设立进球目标不会设立进球目标，，
只会向冠军发起冲击只会向冠军发起冲击””

本版摄影 实习记者 陶煜洋


